

Bolivar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organo de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT
Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA MIERCOLES 7 DE SETIEMBRE DE 1927

Número 2650

Un católico más es martirizado en México Se celebró un suntuoso funeral en el primer aniversario de la muerte de Valentino

La vacuna Calmette

Madrid.—El ministerio de la Gobernación ha autorizado al Instituto de Biología Médica para que se encargue en el territorio español de la distribución y preparación de la vacuna intuberculosa inventada por el doctor Calmette.

Los laboratorios que se establecerán tendrá su sede en Santiago de Compostela, pagándose una subvención a los profesores encargados de esas prácticas.

El Pabellón norteamericano en Sevilla

Sevilla.—Se ha concedido a los Estados Unidos una parcela de siete mil metros cuadrados a censo, con canon de tres pesetas anuales por metro cuadrado, en los terrenos de la Exposición Ibero-Americana, por un plazo de 75 años, renovable a juicio de la municipalidad de Sevilla a otros tantos. En esos terrenos el Gobierno norteamericano se propone establecer un Instituto Hispánico, al cual vendrán a estudiar los hispanistas norteamericanos enviados por las diferentes universidades; con una organización semejante a la que en Atenas posee el Instituto de Helenismo que en aquella ciudad han creado varias universidades de Norteamérica.

Como los terrenos tienen una superficie mayor que la requerida para esos menesteres, el sobrante se dedicará a pabellones para el Consulado y para exposiciones comerciales.

En caso de que el Ayuntamiento de Sevilla creyese en algún momento que esta concesión no le conviniera, se adjudica el derecho de darla por vencida, sin que el Gobierno norteamericano tenga derecho a indemnización de ninguna clase.

Un mártir más en Jalisco

León, Gto.—Unos vecinos de la población de San Julián, perteneciente al Estado de Jalisco, han referido en esta ciudad, que hace pocos días un nuevo mártir de la causa de Cristo fué sacrificado por

la jauría callista, en las inmediaciones de aquella población jalisciense.

Una columna federal, perteneciente a las fuerzas del Gral. Martínez, de guarnición en Lagos de Moreno, salió a expedicionar, en busca de algunos de los jefes de la insurrección, que se sabía estaban en las cercanías de San Julián. Buscaban al señor Anselmo Padilla, y tocó la casualidad que la escolta que lo buscaba tropezó con él, en los momentos en que ordeñaba una vaca. Lo interrogaron, preguntándole por Padilla, a él mismo y dijo no saber quien era. A poco andar encontró la escolta a un muchacho del rancho, a quien preguntaron por Padilla, y de la manera más ingenua les dijo que acababan de hablar con él, pues era el que ordeñaba la vaca. Indignados regresaron los soldados, y de una manera violenta lo atraparon, y en seguida lo sujetaron a los más atroces martirios.

Primeramente, y para hacerlo sufrir, le cortaron con un serrucho, las narices desde su nacimiento; luego le rebanaron con el mismo áspero instrumento, las mejillas, y en seguida le desollaron la planta de los pies, queriéndolo obligar a que gritara Viva Calles, a lo que contestaba siempre Viva Cristo Rey! En seguida, y cuando Anselmo Padilla estaba casi agotado a consecuencia del intenso sufrimiento y de la hemorragia de las heridas, lo obligaron a caminar, con los pies desollados, sobre una lumbrada, a lo que el joven Padilla exclamó: "Para que vean que cuando se sufre por Cristo ni la lumbrada nos hace, voy a apagar la lumbrada con mi sangre", y así paseó aquel joven con las mejillas chorreando, con sus narices convertidas en un coágulo, y con los pies sangrando, sobre las brasas. Cuando apagó la lumbrada, cayó agotado, muerto, sin quejarse. Los esbi-

rros quedaron satisfechos, y reemprendieron su infame búsqueda de nuevas víctimas.

Las ceremonias en memoria de Valentino

Con motivo del primer aniversario de la muerte de Rodolfo Valentino, tuvo lugar en la Iglesia del Santísimo Sacramento, cita en el número 6657 de Suncet boulevard, a las 10.30 de la mañana, una solemne misa de réquiem.

Asistieron no menos de mil personas, inclusive numerosas conectadas con el mundo filmico; pero no se vió a Pola Negri, la estrella que se desmayó al tener conocimiento de la muerte del "Sheik".

Hacia la una de la tarde, en el estudio de los Artistas Unidos fué descubierta una estatua de Valentino, obra de el escultor italiano Umberto Pedrotti.

En todos los estudios de Hollywood, Culver City y Burbank hubo un paro de cinco minutos a la hora exacta en que Valentino murió a New York.

Dos ejecuciones en Inglaterra

Londres.—En la prisión de esta capital han sido ejecutados Federico Fuller y James Murey, acusados de haber asesinado al sereno James Stanton para robarle la paga.

Momentos antes de la ejecución se registró una escena desgarradora, al despedirse Fuller de sus siete hijos.

Los dos reos fueron muertos en la horca.

El seguro obrero debe ser una realidad El gobierno no lo practica con sus empleados y obreros

Hemos visto las últimas cifras publicadas por el Banco Nacional de Seguros, monopolizador de esas actividades.

Los riesgos sobre incendios montan a la fabulosa cantidad de ₡54.447.472, de los que el 60% están reasegurados en compañías canadienses, americanas e inglesas. Eso revela la alta previsión del comercio y de los particulares, y también la presión que ejercen los prestamistas y banqueros para que toda finca hipotecada esté asegurada.

Los riesgos sobre la vida de los clientes del Banco, otro renglón importante de la economía social, son ya valiosos, no obstante que la gran mayoría están en el exterior, y que todavía se desconfía, sin razón por supuesto, del organismo nacional y monopolizador.

Esos seguros dan la alta cifra de ₡ 5.300.410.80 y con ellos poco ha perdido el banco. Los agentes en este sentido hacen una perseverante labor.

Ahora nos queda por analizar el último seguro, haciéndolo de propósito para que nuestros lectores, vean las diferencias.

El Departamento de Seguro Obrero a cargo, según la ley, de los patrones, solo monta a ₡1.581.581.50 lo que es bien poco.

La ley de accidentes del trabajo hasta hoy ha sido un acera-do grillete para los patrones y

una guadaña para los empresarios que no cumplieron con esa previsión.

Desde el principio, la ley, que solo fué una copia imitada de otro país, de Cuba según entendemos, ha dejado ver sus lagunas, sus tropezos y sus serios inconvenientes.

Cada país, nos ha dicho un experto, ha de ser regido por una ley especial de accidentes, puesto que lo que es admirable para Inglaterra, puede que sea detestable para Chile, y lo que resulta bueno para Francia, es quizás impracticable para Guatemala.

Nuevas reformas se acaban de verificar y el Banco sirve al público mediante el experto consejero Mr. Waring, hombre hábil y verdaderamente perito.

Pero—con perjuicio de nuestros lectores al agrandar este artículo—hay dos deficiencias en la ley y un error en su aplicación.

El seguro obrero sobre muertes y accidentes se ha hecho voluntario y su aplicación así, aún considerados los 5¼ millones repartidos, es casi nulo. El país tiene unos 15.000 braceros, unos 20.000 obreros y por allí de otros 5.000 hombres que corren riesgo con su existencia en labores donde nunca faltan accidentes y muertes casuales.

Toda esa gente está sin protección, pues la ley draconiana en muchos extremos, e incom-

prensiva en otros, solamente la ha acatado quien quiere.

Otro error, y en esto ya lo sabemos que nos combatirán, es que el seguro lo tiene que pagar el empresario y éste, para burlarlo, o defenderse, como quieren entenderlo, disimuladamente baja el jornal o el sueldo.

Más franco sería, que el artesano lo pagara y que se redujera un tanto el porcentaje. Lo demás es error, y si se nos lleva al debate, lo probaremos.

El otro error es que el gobierno resulta en este caso el primer desobediente de la ley.

Ni uno de los empleados del Ferrocarril del Pacífico, ni de la Imprenta Nacional, ni los operadores y guardas del Telégrafo, ni los marineros de las lanchas, ni las fuerzas de los resguardos, nadie está asegurado.

Conversando alguna vez con el Secretario del F. C. del Pacífico nos dijo que el seguro del cuerpo de obreros y empleados, costaba 28 mil colones anuales. Sin embargo, después de la ley, han perecido allí como 3 personas.

Urge que el gobierno remedie esta necesidad, y que el seguro obrero no sea un espejismo, sino una realidad.

Macabeo Vargas

Tiras de peluche para adornos varios anchos.
Heredita, TIENDA BENAVIDES.

CARTA DE JERUSALÉN

El terremoto en los Santos Lugares

Concluye

Desde Ramich hasta Madaba

Otros edificios sagrados y civiles han sufrido igualmente, dentro de la Ciudad Santa; pero no se trata más que de hendeduras de bastante poca importancia. Cataloguemos, entre otros, el Santo Sepulcro, la mezquita de Omar, el Patriarcado Latino, la Custodia de Tierra Santa y la Casa Nueva de los Franciscanos. Pero, saliendo de Jerusalén para visitar a las víctimas del terremoto, cuántos cuadros de tintas más tristes!

He recorrido en estos días casi todos los caminos seguidos por el cataclismo en Palestina y Transjordania. Y tengo aún en los ojos y en el corazón las más atormentadoras visiones de cadáveres y de ruinas.

Belén, Jaffa, Tel-Aviv, Caifa y Nazaret, están casi por completo incólumes. San Juan de Acre, en su extrema punta mediterránea hacia la costa de Siria, presenta, al contrario, grietas bastante espantosas. Ramich, patria de San José de Arimatea, registra unos veinte muertos, un número aún mayor de heridos y la mitad del país en peligro de venirse abajo. Lidda, que se gloria de haber sido cuna y sepulcro de San Jorge, supera tristemente los desastres de la vecina aldea de Ramich: más de treinta muertos. San Juan de la Montaña, el simpático pueblo precursor del «Magnificat» y del «Benedictus» cuenta también entre sus víctimas una hermana de la Congregación indígena del Rosario. En Renech, al rededor de Nazaret, el panorama de la pequeña aldea es particularmente triste: sólo seis muertos, más el noventa por ciento de sus casas están ya ahora inhabitables. En Jericó el derrumbamiento de una fonda sepultó bajo sus ruinas a tres señoras indias que regresaban de su peregrinación a la Meca. Atravesando el puente Allembly, que desde Palestina lleva a Transjordania, las ruinas de la garita del centinela, por una parte, y la destrucción del cuartel de la policía por otra, son clara prueba de que el fenómeno pasó también a la otra orilla del río sagrado de la Biblia.

Es-Salt es la primera ciudad que se encuentra en el camino. Tiene más de 20,000 habitantes. Está edificada al pie y en las laderas de una montaña que

tiene forma de tronco de cono. Abundantes corrientes de agua la engalanaron con árboles y flores. Hoy, empero, tiene aire de un vasto cementerio. Reina allí la soledad más impresionante. Toda su gente ha salido a los campos, con el recuerdo de cuarenta muertos y de cuatrocientas casas convertidas en ruinas. Aman, la capital de Transjordania, tiene en su pasivo una decena de muertos. Media docena se han dado también en Madaba, la última ciudad beduina, situada en el riñón del desierto.

El triste «record» de Nablus

Pero la antigua Sicheim de la Sagrada Escritura es la que indudablemente tiene la triste primacía de esta desventura nacional. Su visita es hoy un verdadero cuadro trágico. Situada en el valle que separa el Garizin del Heba, en la línea divisoria de las aguas entre el Jordán y el Mediterráneo, y surcada por ríos abundantes, hace ostentación de una fertilidad no común. Su población es de 20.000, en su mayoría musulmanas. Entre ellas hay, en un pequeño barrio separado, los últimos 150 descendientes de los samaritanos.

El panorama de Nablus, no obstante sus calles angostas y sucias, está formado por líneas animadas: un aspecto alegre sobre un fondo de transparencias orientales. Mas hoy por todas partes no hay sino lutos sombríos. La parte central de la ciudad, cerca del mercado; es todo un montón de escombros. De ellos se han extraído ya 108 muertos; más debe haber aún, sin duda, bajo las ruinas. En los dos hospitales de la ciudad se han albergado más de 400 heridos. A los lados del camino de Nazaret, una serie interminable de tiendas patriarcales ofrece un poco de refugio a las familias que no tienen ya casa. Los trabajos de escombramiento continúan sin descanso, con celo. Pero antes de que comiencen las reparaciones y las reconstrucciones más urgentes, se necesita aún de mucho tiempo.

Bajo la dirección del Gobierno de Jerusalén se han formado en todas las localidades afectadas por el terremoto comités para recolectar fondos en favor de las personas arruinadas por el cataclismo. Ya se han iniciado colec-

tas en todas las aldeas de Palestina, con una emulación conmovedora de cívica solidaridad.

Comienzan también ya a llegar auxilios con telegramas de simpatía y de pésame, de todas partes del mundo. El Santo Padre Pío XI ha sido uno de los primeros en enviar para las familias de las pobres víctimas su generosa ofrenda de 50.000 liras italianas, juntamente con palabras de conmiseración y de consuelo cristiano. Monseñor Barlasina, Patriarca Latino de Jerusalén, visitó en seguida casi todas las aldeas más probadas por el terremoto.

Pero, no obstante estas laudables atenciones de las autoridades civiles y religiosas en aliviar la suerte de tantos infelices, se necesitarán aún muchos meses antes de que la vida en los Santos Lugares pueda seguir de nuevo su primitivo ritmo normal. Y todo esto, siempre naturalmente, en la mejor de las hipótesis; esto es, la de que no se repita una segunda edición, ni siquiera en proporciones más modestas, de la inolvidable sacudida sísmica del 11 de julio pasado.

DR. MOMBELLI

Jerusalén, 26 de julio de 1927.

De «El Siglo Futuro».

PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar a las 20 hs. en el Parque Central

- 1º Marcha de Gala Allier.
- 2º Paragraff III Obertura. Suppé.
- 3º Danzas Españolas Moskowski.
- 4º Madame L' Archiduo. Fantasía. Offenbach.
- 5º Retorno de la Primavera. Vals. Waldteufel.

San José, 7 de setiembre de 1927.

El Director,
Roberto Cantillano

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.
Pieles pequeñas, grandes y extra.
Lindas bufandas
Heredia TIENDA BENAVIDES.

Suscríbase a este diario

Las picaduras de «LA MATA DE TABACO PALMAREÑO»

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto. De acuerdo con la práctica se tienen umerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

BRIZNAS

Los hombres, pasan, las ideas, quedan.

«Yo, Jesús, crio a mis hijos e hijas con la firme esperanza de que sean mañana habitantes del cielo; pero, si han de rodar hasta el Averno, para maldecir eternamente, llévate-los, Jesús, después de ser regenerados con las aguas del bautismo; y, aunque en el momento de perderlos, te grite mi corazón de madre, que me los dejes, no escuches mi desconsiderado ruego: que, si soy madre, quiero ser siempre madre cristiana.»

Si constituyeran materia grave esas mentirijillas que se escapan todos los días y aun muchas veces al día: «¡Cuánto me alegro de verlo! ¡Me siento tan feliz en presencia de usted! Ya sabe usted que está en su casa. Mande como quiera a quien se goza en obedecerla. Ya sabe usted

que tiene un criado a su órdenes. Mi única felicidad la tengo cuando mi amigos me ocupan en algo. ¡No siento el paso de las horas cuando estoy a su lado! ¡Es usted tan simpático! ¿Cómo quiere que haya pasado feliz esa temporada, si he estado privado de su presencia?»

¿Qué hallaríamos en el diario examen de conciencia? Con razón ha podido decir un escritor: «Las fórmulas de la buena educación son la hipocresía de la civilización».

La obra del gran Napoleón ha desaparecido; la del pobrecillo de Asis (poverello) está en pie. Porque, ante Dios, los que pueden son los humildes.

«¡Cuán poderosa es la mujer que llora, si, con María, al buen Jesús implora!»

P. PÉREZ

CATRAMINA BERTELLI
Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acababan de llegar a la **BOTICA VARGAS**

ESTAMOS LISTOS
para atender todas las órdenes de **Útiles Escolares y Material de Enseñanza** de toda clase
Pida Ud. los renombrados **CUADERNOS** de esta casa
Librería Lehmann
(SAUTER & C^o)

United Fruit Company
Servicio de vapores
Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.
Los vapores SURINAME, SARACACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.
Principiando con el vapor SIXAOLA, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Junio próximo, los vapores CARRILLO, SANTA MARTA, TIVIVES y SIXAOLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando los martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpando los Miércoles medio día para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.
Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.
Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Suca.
M. M. MARSH,
Administrador
Junio 5, 1927.

Comité Pro Capilla de San Lucas

A las personas de buena voluntad que se han hecho cargo de libretas para recoger dinero con el fin de levantar una ermita en San Lucas se les hace saber:

El Comité, a petición de muchos ha resuelto que las libretas no sean devueltas hasta nuevo aviso.

Pero necesita saber el total que han recogido.

Suplica encarecidamente a todos los encargados que por telégrafo o correo avisen al Colegio Salesiano la cantidad que ha reunido cada uno.

Esta Semana Pantufas de Fielto a Seis Colones ALMACEN ROBERT

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOBERA Y MOLINA

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343 — TELEFONO 277

Suscríbase al "Correo Nacional"

**NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA
TIPOGRAFIA S. JOSE**

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,
a precios económicos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas
APARTADO III - TELEFONO 1131

LISTA

de los números premiados en la rifa verificada en La Dolorosa, entre los contribuyentes para la Escuela Parroquial Serie 20ª.

Nº. 666	premiado	con	₡ 100
" 932	"	"	50
" 355	"	"	50
" 766	"	"	25
" 902	"	"	25
" 943	"	"	25
" 358	"	"	25
Premios 7		₡	300

Presenciaron como delegados del Consejo y del Patronato los Sres. José M. Aguilar y Fray Angel Alvarez.
Set. 4 1927.

El último va- **Leche**
por traje:—
condensada
Fresca Marca Nido
para EL AGUILA DE ORO
-- PUJOL HNOS. --
TELEFONO 739 - TODO BARATO

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.
Hereda, TIENDA BENAVIDES.

RAFAEL MEZA
Cirujano-Dentista
Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Cámara Fotográfica Roll Tengor
nueva y sin usar se vende una. Puede verse en la BOTICA VARGAS.

Suscríbase al "Correo Nacional"

Folleto N° 18

Quiénes son los traidores de México

Interesantes Revelaciones Históricas

ron que habían venido a establecer un gobierno que no podría convertirse nunca en el instrumento de la ambición napoleónica; cuando vieron que no pasarían de ser vistos como un ejército auxiliar, y nunca como un ejército conquistador; cuando se convencieron, al fin, de que el Emperador Maximiliano estaba muy lejos de ser un autómatas del Emperador de los franceses, entonces faltaron a la fe jurada, y derrocaron ellos, no los republicanos como se nos cuenta, al desventurado príncipe de Hapsburgo. Las intrigas de Bazaine, sobre las dificultades que trajeron a la administración del Imperio, dieron por resultado final que a la salida de los franceses del país, no hubiese un ejército imperial con que continuar la guerra. Habíase empeñado Bazaine en que el trono se sostuviese exclusivamente en las bayonetas francesas, con objeto de tenerle incondicional a las exigencias de Francia. Mas se equivocó: El honor de México valía más para Maximiliano que la protección francesa. Y aquí estuvo su ruina.

Juárez, que por cuatro millones de duros no vaciló en celebrar el tratado Mac Lane Ocampo, sujetándose sumiso al capricho del yankee, con mengua de la soberanía nacional; Juárez, clamando auxilio a la marina extranjera en Veracruz, ese Juárez habría pisoteado cien veces más el honor nacional si la suerte le hubiese puesto en la dura situación en que estuvo Maximiliano ante las exigencias de Napoleón III. Vergüenza es decir que un príncipe extranjero llamado a gobernarnos haya respetado más el decoro de México que un presidente indio de pura sangre.

OPINIONES DE JUAREZ

De las memorias de D. Sebastián Lerdo de Tejada,

tomamos el siguiente diálogo, que el autor supone entre él y D Benito Juárez, durante su permanencia en Paso del Norte.

—Ahí me decía Sr. Lerdo! mucho temo que nuestros sacrificios queden perfectamente estériles. ¿Sembraremos el grano en la roca viva? No es que tema del fin de esta lucha, que es lucha en que venceremos a la postre; mis temores radican en otro punto. . . . (y al pronunciar estas palabras fijaba ansiosamente la pupila en los Estados Unidos). . . . el pueblo anglosajón.—¡Voilà l' ennemi!

Y continuaba quebrando nerviosamente una rama del bosque muerto.

Según las nuevas que tenemos de Washington, la evacuación de las tropas francesas del territorio de México en cuestión de poco tiempo.

Maximiliano, con los mercenarios de la Legación extranjera y los traidores, es imposible que se sostenga tres, taños más. Y se sostendría menos, si en el Norte contáramos con jefes menos torpes y correlones como Treviño y Naranjo. Luego, más o menos tarde, el triunfo de la República será infalible. Pero ¿y después?

—Después,—le respondí yo—lo más probable es una revolución acaudillada por algún ambicioso. . . .

—Yo temo a una revuelta: seré inflexible para aquel que trastorne el orden público. . . . no, no es eso lo que debemos temer. Pongámonos en el punto lógico: la intervención francesa, prescindiendo de la forma invasora que ella entraña, y es en su esencia una fuerza latina. Suprimid el principio imperial y dejad solamente el principio de raza: queda entonces el francés, el europeo, el latino, enemigo natural de nuestros enemigos naturales: los sajones. . . . en consecuencia, nuestros aliados. Porque dígame lo que se quiera, señor Lerdo; ¿no ha observado Ud. desde que estamos aquí con qué especie de desdénosa altanería nos tienden la mano estos señores americanos? Estoy seguro que muchos vienen a verme como animal raro. . . . Yo los odio como enemigos, y simplemente les tiendo la mano por una razón de Estado. ¿Recuerda usted aquella carta de Lincoln que leí en juntos? «México—decía—tiene derecho a la protección de los Estados Unidos». Así hablaban los conquistadores romanos a sus vasallos tri-

butarios. Temo más uno de nuestros vecinos con el sombrero en la mano que a un batallón de Zuavos a paso de carga. . . .

—Pero—objetaba yo—¿la doctrina Monroe, abarcando todo el continente americano, no debilita su acción?

—No; la doctrina Monroe, más que proteger, amenaza y exclusivamente a México y a Cuba. En una carta que el presidente Jefferson dirigió en 1808 al Gobernador de la Luisiana, decía: «Por ahora es conveniente que México y Cuba permanezcan dependientes de España; más tarde será conveniente fomentar su independencia, para que al fin vengan a formar parte integrante de los Estados Unidos.» En diciembre de 1823 el Presidente Monroe, en su mensaje al Congreso, dice que no permitirá que ningún poder extraño se implante en América. ¿No es esta una violación a la soberanía de los demás Estados. Americanos? La única solución de ese problema estriba simplemente en una gravitación que equilibre la fuerza de los Estados Unidos. ¿La Francia tiene la suficiente vitalidad para contrarrestar la fuerza bruta de los Estados Unidos? Evidentemente que sí: vitalidad intelectual y física. ¡Ah! si pudiéramos transformar esa invasión en inmigración!

TERMINA LA REFUTACION

Con el BALANCE hecho hasta aquí sobre la intervención y el imperio, dejamos completamente vindicada al valiente coronel Calvo Ramirez la ACTITUD CANALLA DEL CLERO CATOLICO EN LA GUERRA CONTRA LOS FRANCESES.

Es una vulgaridad propia para azuzar a los ignorantes, la versión de Calvo Ramirez de que el Clero haya aliándose a Porfirio Díaz, Huerta, los latifundistas, los explotadores y los tiranos. Tales calumnias son sólo un alarde de tradicional demagogia y el pueblo acabará por comprender que semejantes imposturas no son sino el medio de desecristianizarle.

Después de increpar a los sacerdotes, dice: ¿QUE CERRAR VUESTROS TEMPLOS? . . . MEJOR, MENOS

De Desamparados

Mejoría.—Hemos tenido la satisfacción de ver al estimado amigo Eloy Murillo, ya fuera de peligro y ya en su casa de habitación en esta ciudad, del accidente sufrido en días pasados y el que lo tuvo en peligro de muerte. Nos alegramos mucho y esperamos su definitiva curación, para bien de su familia y satisfacción de sus amigos.

Injusticia.—Vimos en uno de los Diarios de la mañana, el relato del caso sucedido a una Sta. vecina de uno de los distritos de este cantón, quien estaba de sirviente en casa de una respetable familia de San José y quien estaba atacada de la terrible enfermedad del «Lázar», según los médicos, y quien como lo exige el caso fué recluida en el asilo de las Mercedes; pero nos pareció una crueldad que el periódico no se reservara el nombre de la Sta. y no hacer así más triste la situación de ella y la de su familia dando hasta los datos completos del caso, lo que antes que nada fué una desgracia, no culpa de ella. ¡Cuántos casos de mayor importancia no quedan en el misterio y secreto de los periódicos!

Cantones.—Cada día hemos visto la competencia tan grande que hay en el servicio de camiones y como han salido con eso favorecidos los vecinos de Aserri, San Antonio y San Miguel de Desamparados, siendo los «paganini» los vecinos de esta ciudad, quienes pagamos lo mismo por carrera que los de estos otros lugares, siendo esto una verdadera injusticia ya que a cualquier lugar indicados, es el doble de trayecto y más mal camino. Sería justo los empresarios consideraran en esto y pusieran un precio a este lugar en relación con estos lugares, pues estamos pagando el servicio de camión más caro de toda la república.

Cine.—Estamos muy agradecidos con la empresa del Cine, ya que nos está trayendo muy buenas películas y es una lástima que el público no corresponda al esfuerzo, sobre todo los sábados que casi siempre son las mejores películas y por las que la empresa paga más alquiler, habiendo sábado que no se ha hecho ni pará la película; sería una lástima hubiese que suprimir los sábados como se hizo con los jueves por falta de público. También tuvi-

mos el gusto de ver las películas «El Paludismo» y «La Tuberculosis», traídas por la Secretaría de Salubridad Pública y Protección Social, para exhibirlas gratuitamente en todos los pueblos de la República. Son películas en alto grado muy instructivas y explican de una manera muy clara el modo de combatir tan terribles enfermedades.

Corresponsal

UNA IDEA AÑEJA Y TONTA.

Se creía antiguamente, que una medicina era benéfica en proporción a lo repugnante de su sabor y olor; pero ya sabemos que tal idea era un disparate. Uno de los triunfos más grandes que ha alcanzado la química en los últimos años, consiste en lo que se puede llamar la redención del aceite de hígado de bacalao. Todo el mundo sabe cuan asqueroso es el sabor y olor de esta droga en su estado natural. Ahora bien, es una de las leyes de la naturaleza, que un remedio que es repugnante al olfato y al paladar, y que también revuelve el estómago, no puede producir buenos resultados, pues el organismo se rebela en su contra y a gritos pide deshacerse de él. El milagro apetecido se encuentra en la **PREPARACION DE WAMPOLE** en la cual tenemos la parte valiosa del aceite, sin los demás elementos. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El paladar lo acepta como acepta el azúcar, los dulces o la crema. Tomado antes de los alimentos penetra al mismo origen secreto de los desórdenes de la digestión; alivia la Dispepsia Nerviosa, Afecciones de los Pulmones y muchas enfermedades que se originan por las impurezas de la sangre. El Dr. Emilio Cirilo, de Montevideo, Uruguay, dice: «He obtenido brillantes resultados en el tratamiento de las afecciones debilitantes con la Preparación de Wampole.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por **Henry K. Wampole & Co., Inc.**, de Filadelfia, E.U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

**Ya llegó
a la
Botica Vargas
el
Bismuto
DESLEAUX
y las
Pastillas
PATTERSON**

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.
Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 1084 - APARTADO 927

NOTAS SOCIALES

Cumpleaños

Ayer celebró el día de sus días la simpática señorita Hermelinda Bermúdez, jefe de la Central de teléfonos.

Con este motivo dicha señorita obsequió a sus compañeras una fiestecita íntima, agasajo que resultó de lo más lucido ya que es proverbial la gentileza de la festejada.

Aprovechamos la oportunidad para hacer presente a la señorita Bermúdez el testimonio de nuestra simpatía.

Restablecida

Con gusto hemos sido informados de encontrarse ya completamente restablecida de la delicada dolencia que la aquejaba la señorita Hortensia Romero.

Natalicio

Don Gonzalo Marín, uno de los más competentes elementos del magisterio nacional, celebró ayer la fecha de su natalicio; con este motivo tuvo lugar en su casa de habitación una fiesta de familia que resultó ser todo un simpático festival.

Nueva directiva del Club «Gato Negro»

El Club Gato Negro, formado por un grupo de jóvenes de nuestra sociedad ha electo su directiva, la cual deberá funcionar del 1º de setiembre de 1927 al 1º de setiembre de 1928.

Ha quedado integrada en la siguiente forma:

- Presidente: don Oscar Fernández Angulo.
- Vice Presidente: Lic. don Mario Flores Páez
- Secretario: Mario Fernández Pacheco.
- Tesorero: don Juonito Romagosa Suñol.

CORTE PLENA Sesión del lunes

—Leído el recurso de hábeas corpus establecido por Aquilino Núñez Sánchez y Pastor Fuentes, ú. ap., y leído, asimismo el informe del Subdirector de la Cárcel Pública de la ciudad de Puntarenas en que manifiesta que los recurrentes están a la orden del Alcalde del cantón de Osa, quien dictó contra ellos detención provisional por el delito de abigeato en daño de José Villanueva, se dispuso declarar sin lugar el indicado recurso.

—Se aprobó el nombramiento del señor Francisco Jaén Cerdas para escribiente provisional de la Alcaldía del cantón de Cañas, en virtud de haber pasado el Secretario, señor

Prosecretario: Salvador Borbón Morales.

- 1er. Vocal: Guillermo Acosta.
- 2o. " Edwin Fernández.
- 3er. " Hernán Flores Páez.

La hermosa fiesta de esta noche en el Teatro Variedades.

A las 20 horas de esta noche tendrá lugar en el Teatro Variedades la simpática fiesta que el conocido empresario don Felipe J. Alvarado, ofrecerá a sus antiguos empleados como una demostración de simpatía y de grato recuerdo.

La fiesta consistirá en la proyección de unas vistas de cine y en una cena; todo será amenizado por la orquesta de ese teatro.

Enfermos

En la Clínica del Doctor Figueres continúa enferma la señorita Emilia Porras.

Don Santiago Sellés continúa restableciendo en la Clínica del Doctor Figueres.

Mr. D. M. Knox continúa mejorando en esa misma Clínica.

Enferma se encuentra la enfermera de esa Clínica, señorita Hermelinda Cascante.

Doña María de Núñez fué operada en la Clínica del Doctor Figueres por los Drs. Corveti y Figueres.

Salió restablecido de esa Clínica don Gonzalo Rodríguez.

Restablecida salió de la Clínica del Dr. Hernández, doña Antonia Acedo.

Enferma se encuentra doña Herta de Lau.

Ha restablecido doña Francisca de Castro.

CUMPLEAÑOS

El domingo último cumplió la bella edad de los quince abriles la estimable señorita Virginia Prestinari.

Con tal motivo hubo una animada fiestecita en casa de sus padres, en Heredia, Unimos nuestras felicitaciones a las muchas que ha recibido.

Santorial

Miércoles 7.—Santa Regina, virgen mártir, santos Juan, mártir, Clodaldo, presbítero confesor, Paulino, mártir.

SANTA REGINA, VIRGEN Y MARTIR

Nació Santa Regina en Alisia, en la Germania, de padres nobles y cristianos. Siendo ya de mayor edad se ocupaba en los ejercicios más humildes. El prefecto Olibrio, teniendo noticia de la rara hermosura de Santa Regina, la mandó prender y llevar a la ciudad de Astua, en Francia, procurando con suavidad inclinarla a dar culto a los ídolos; mas, no pudiéndolo conseguir, mandó ponerla en el ecúleo y herir con varas. Mientras se ejecutaba este tormento, vieron los circunstantes bajar del Cielo una cruz y sobre ella una paloma que, hablando con la Santa, dijo: «Dios te salve, Regina: por tu constancia tienes aparejada la corona de la gloria.» Después la pusieron en un baño para que se ahogase; mas la tierra empezó a temblar y bajando segunda vez la paloma con una corona, la dijo: «Ven, Regina, al descanso: bienaventurada eres, pues mereciste esta corona.» A la vista de tal prodigio se convirtieron muchos, y ella fué degollada el día 7 de Septiembre del año 303.

Sección Deportiva

Concluye

Costa Rica 13, Juventud de Matarrredonda 1

El Costa Rica ganó el domingo el primer partido de la temporada, pero eso sí supo hacerlo con lujoso derroche de tantos, pues logró anotarse la bicoca de 13 goals contra 1.

El juego comenzó lucido, pero bien pronto los equipistas del Juventud empezaron a desmoralizarse siendo esa la principal causa de su tremenda derrota y de esa anotación en su contra que es la más crecida que afeñala el marcador de los equipos en todos los juegos durante el corriente año verificados.

Bien por los chicos del Costa Rica, cuyo debut de victorias, aunque un poco tarde, viene a salvarlos del mal predicado en que estaban quedando por no haber hasta ahora logrado anotarse en el campo una sola victoria.

América 3, Alajuelense 0

Al América le correspondía el domingo jugar en Alajuela contra el Alajuelense, pero desgraciadamente se presentó únicamente con siete jugadores y pasada la hora reglamentaria.

Por este motivo se llevó a cabo un juego de práctica que ganó el América por tres a 0.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA